

L'ÉQUILIBRE ADRIATIQUE

CHAPITRE I

L'UNITÉ ITALIENNE ET L'ÉQUILIBRE ADRIATIQUE

Une page d'histoire. — Le « golfe » de Venise. — La question d'« équilibre » est née de l'unification de l'Italie. — Le Congrès de Berlin. — La Triple Alliance : théorie politique et économique. — L'orientation des intérêts italiens vers la Méditerranée. — Répercussion sur l'Adriatique. — L'évolution de la politique russe et l'entente de 1897. — Les affaires de Chine. — Comment se pose aujourd'hui la question adriatique. — Division du livre.

L'Adriatique, mer longue, étroite, resserrée, ne présente pas un champ assez vaste pour que deux grandes puissances y affirment simultanément leur vitalité commerciale et leurs tendances politiques.

(C. Manfroni, *L'equilibrio dell' Adriatico. Rassegna nazionale*; 1^{er} novembre 1900.)

Le terme « équilibre adriatique » est presque un néologisme dans la langue de la diplomatie. On ne l'emploie couramment que depuis un an ou deux. Recouvre-t-il une « question », et cette ques-